



**SEKOLAH ARSITEKTUR, PERENCANAAN, DAN
PENGEMBANGAN KEBIJAKAN
INSTITUT TEKNOLOGI BANDUNG**

ACCREDITED BY



KOREA ARCHITECTURAL
ACCREDITING BOARD



ACCREDITATION AGENCY FOR DEGREE PROGRAMS
IN ENGINEERING, INFORMATICS/COMPUTER SCIENCE,
THE NATURAL SCIENCE & MATHEMATICS

MASTER OF TOURISM PLANNING



PROGRAM MAGISTER PERENCANAAN KEPARIWISATAAN

Program Studi Magister Perencanaan Kepariwisata (MPar) dirancang untuk memenuhi kebutuhan perencanaan dalam bidang perencanaan kepariwisataan. Program ini berdiri pada November 2009, program MPar dikembangkan di Sekolah Arsitektur, Perencanaan dan Pengembangan Kebijakan (SAPPK), Institut Teknologi Bandung. Program ini menawarkan mata kuliah wajib dan pilihan dari berbagai Fakultas/Sekolah di ITB dan melibatkan profesional dari dalam dan luar ITB dan ditujukan untuk memahami berbagai cara pandang tentang destinasi dan perencanaannya.

Sejak tahun 1990-an ITB sudah menyelenggarakan berbagai program pelatihan di bidang kepariwisataan baik secara mandiri maupun dalam rangka kerjasama dengan departemen terkait dan didukung oleh universitas luar negeri (*Virginia Commonwealth University of Technology*, dan lainnya).

ITB telah mempunyai basis kuat, di satu sisi memiliki program perencanaan wilayah dan kota, sebagai program studi yang mendukung pemahaman tentang sumber daya destinasi dan di sisi lain memiliki pusat penelitian kepariwisataan sebagai pusat penelitian kepariwisataan pertama di lingkungan perguruan tinggi di Indonesia.

Latar Belakang

1. Bagian dari misi ITB untuk memandu perkembangan dan perubahan termasuk dalam pembangunan epariwisataan untuk menghadapi perkembangan global dan tantangan nasional.
2. Akumulasi pengetahuan dan pengalaman di bidang pendidikan perencanaan dan studi pembangunan yang ditunjang oleh Pusat Perencanaan dan Pengembangan Kepariwisata.
3. Pariwisata akan memegang peran yang semakin penting dalam pembangunan nasional, tidak hanya dari segi ekonomi, tetapi juga dalam berbagai dimensi sosial, budaya dan politik.

Untuk Siapa?

Pejabat publik, konsultan perencana, pemerhati pariwisata, serta para *stakeholder* pada umumnya.

Kurikulum Pembelajaran

Mata Kuliah Perencanaan Kepariwisata

Semester 1

Kode	Mata Kuliah	SKS
PK 5101	Elemen Kepariwisataan	4
PK 5103	Perencanaan Kepariwisataan	4
PK 5106	Metode Analisis Kepariwisataan	4
PK 5107	Kebijakan dan Tata Kelola Kepariwisataan	4
WI 7001	Digital Literacy, AI, and Academic Ethics	2

Semester 2

PK 5290	Studio Perencanaan Kepariwisataan 1 (Proses dan Perancangan)	3
PK 5291	Studio Perencanaan Kepariwisataan 2 (Perencanaan Destinasi Wisata)	6
PK 5002	Metodologi Penelitian	3
Pilihan 1		3
Pilihan 2		3

Semester 3 *

Pilihan 3		3
Pilihan 4		3

*MK Sem.4 dapat diambil pada Sem.3

Semester 4

PK 6091	Tesis 1 (Proposal, Operasional, Perangkat Survey)	7
PK 6092	Tesis 2 (Survey, Analisis, Hasil dan Naskah Tesis)	2
PK 6099	Sidang Magister	2

Matakuliah Pilihan

PK 5103	Analisis Resiko dan Kebencanaan dalam Perencanaan Kepariwisataan	3
PK 5104	Dinamika Perkembangan Pariwisata	3
PK 5105	Fasilitas Pariwisata dan Transformasinya	3
PK 5202	Dampak Pariwisata	3
PK 6004	Etika Kepariwisataan	3
PK 6005	Smart Tourism (Teknologi Informasi dan komunikasi dalam Kepariwisataan)	3
PK 6006	Ekonomi Pariwisata	3
PK 6103	Pemasaran Destinasi Wisata	3
PK 5203	Pariwisata Berbasis Masyarakat	3
PK 6001	Topik Khusus (Sustainable Tourism Planning)	3
PK 6002	Pariwisata dan Pengentasan Kemiskinan	3
PK 5102	Sistem Infrastruktur dan Transportasi Kepariwisataan	3
PK 5204	Sarana Prasarana Destinasi Wisata	3
PK 5205	Industri dan Bisnis Pariwisata	3

Profil Pengajar



Prof. Dr. Ir. Heru Purboyo Hidayat Putro, D.E.A.
Bidang Riset: Regional and City Tourism Planning, transportation and social studies



Prof. Drs. Arief Rosyidie, M.SP, M.Arch., Ph.D.
Bidang Riset: Pariwisata Berkelanjutan, Metode Penelitian Pariwisata dan Perencanaan Destinasi Pariwisata



Prof. Dr. Eng. Pradono, S.E, M.Ec.Dev.
Bidang Riset: Infrastruktur Pariwisata dan Kebijakan Pembiayaan Pengembangan Destinasi Pariwisata



Dr. (ITB) Drs., Suhirman, SH., MT (ITB)
Bidang Riset: Kelembagaan Destinasi Pariwisata, Pembangunan Partisipatif, Etnografi, Hukum Pembangunan



Tubagus Furqon Sofhani, ST., MA. (ISS), Ph.D
Bidang Riset: Desentralisasi, Pengembangan Wilayah, Pengembangan Komunitas



Ir. Harkunti Pertiwi Rahayu, Ph.D.
Bidang Riset: Disaster risk reduction master tourism planning; damage reduction system; contingency planning for city; early warning system.



Ir. Wiwik Dwi Pratiwi, MES., Ph.D.
Bidang Riset: Geography, Perumahan dan Permukiman, Studi Perencanaan Pariwisata, Komunitas Tradisional dan Lingkungan Binaan



Bagas Dwipantara Putra, S.T, M.T, Ph.D.
Geography, Planning and Development • Development • Urban Tourism.



Alhilal Furqan, B.Sc., M.Sc., Ph.D.
Bidang Riset: Perencanaan Pariwisata, Perencanaan Kota dan Wilayah, Perencanaan Pariwisata Berkelanjutan (Sustainable Tourism Planning)



Ninik Suhartini, ST., MURP., Ph.D
Bidang Riset: Infrastruktur Kepariwisata, Perencanaan Destinasi Pariwisata



Dr. Pringgo Dwiyantoro, S.E, MM, M.Si.
Bidang Riset: Perencanaan Pembangunan, Ekonomi dan Pemasaran Pariwisata



MPK

Intake

Semester Ganjil (Sep) / Semester Genap (Jan)

Waktu Pendaftaran

Gelombang 1	Feb - Mar	Jul - Agu
Gelombang 2	Mar - Apr	Agu - Sep
Gelombang 3	Apr - Mei	Sep - Okt
Gelombang 4	Mei - Jun	Okt - Nov
Gelombang 5	Jun - Jul	Nov - Des

Persyaratan

- Berijazah S1/D4 dari Perguruan Tinggi Negeri atau Perguruan Tinggi Swasta yang disahkan negara, sesuai dengan ketentuan yang berlaku.
 - Berprestasi akademik S1 dengan baik (IPK minimal 2.75).
 - Memiliki skor TPA minimal 475 (TPA BAPPENAS atau UPDA ITB).
 - Memiliki sertifikat kemampuan bahasa Inggris ELPT ITB asli minimum sebesar 77.
(Seluruh calon peserta seleksi diwajibkan untuk mengikuti Tes Kemampuan Bahasa Inggris (ELPT ITB) yang diselenggarakan ITB.
 - Memiliki rekomendasi minimal dari 2 orang (dosen atau atasan).
 - Melengkapi persyaratan administratif yang ditentukan oleh Sekolah Pasca-Sarjana ITB (admission.itb.ac.id).
- Lulus wawancara yang diselenggarakan oleh Prodi.



Terakreditasi
UNGGUL

Kontak:

Prodi Magister Perencanaan Kepariwisata

Gedung CRCS Lantai 2
Jl. Ganesha No. 10 Bandung
40132 - Jawa Barat
Phone : +62 812-2178-5106

E-mail : prodi_s2_pk@itb.ac.id
Website : <https://multisite.itb.ac.id/pariwisata/>